
附件 5

海沧区第十二届人民代表大会第五次

会议建议任务分解表
建议

编号
案由 建议人 分管领导 主办单位 会办单位 协办单位

建议 1
关于尽快执行人社工险便函

【2019】44 号函件的建议
吴文飚 连维兴 人社局

建议 2
关于给予村文书缴交社会保

险及增加文书福利的建议
周助安 柯少敏 民政局

人社局

财政局

建议 3
关于增加文书五险一金的建

议

颜卫民

林亚宁
柯少敏 民政局

组织部

人社局

财政局

建议 4
关于增强行政村干部、工作人

员归属感的建议

林亚宁

等 3 人
柯少敏 民政局

人社局

财政局

建议 5
关于合并社区网格员晋升社

区两委后的工龄时间的建议

陈月娇

等 5 人
柯少敏 民政局

人社局

各街道

建议 6
关于加强残疾人康复及辅助

性就业的建议

温月佳

等 3 人
柯少敏 残联

卫健局

人社局

建议 7
关于地铁二号线原“马銮湾西

站”更名的建议
陈明辉 柯少敏 民政局

发改局（地铁

办）

东孚街道

建议 8 关于建筑物、道路命名的建议 陈明辉 柯少敏 民政局 各街道

建议 9
关于温厝社区幸福食堂增加

面积的建议

温月佳等

6人
柯少敏 民政局 海沧街道

建议 10
关于霞阳南路、霞光路十字路

口增设红绿灯的建议
杨丽敏 韦信斌 道交办 建设与交通局

建议 11

关于马青路往杏林、海沧大桥

方向交汇处高架桥路口增设

红绿灯的建议

林笔辉

等 6 人
韦信斌 道交办 建设与交通局

建议 12

关于完善海农社区坪埕东路

和马青路交汇处的 T字路口交

通的建议

何凌青

等 4 人
韦信斌 道交办

建设与交通局

公安分局

建议 13
关于推动智慧社区建设的建

议
黄丹丹 韦信斌 政法委

公安分局

建设与交通局

各街道

建议 14
关于规范居民养狗问题的建

议

李艺彬

等 10 人
韦信斌 公安分局 城市管理局 各街道



建议 15
关于建设洪塘地铁站周边基

础设施的建议
洪淑春 卢少进 建设与交通局 城市管理局 东孚街道

建议 16
关于增开海沧自贸区公共交

通的建议
邱梅 卢少进 建设与交通局 海沧自贸办

建议 17
关于绿色便民出行，让东孚进

入地铁新时代的建议
高雅玲 卢少进 建设与交通局 城市管理局 东孚街道

建议 18
关于增加贞岱公交车班次的

建议
苏世典 卢少进 建设与交通局

建议 19
关于提前公交车早班时间、延

长终点停靠的建议

陈月娇

等 5 人
卢少进 建设与交通局

建议 20
关于后井村内坑铁路道口影

响交通安全的建议

周呈发

等 3 人
卢少进 建设与交通局 海沧街道

建议 21
关于缓解大溪村道口交通拥

堵的建议

蔡志明

周助安

陈艺生

卢少进 建设与交通局 东孚街道

建议 22
关于申请东屿社区水云湾安

置小区停车费问题的建议
郑道德 卢少进 建设与交通局

嵩屿街道

海投集团

建议 23
关于青礁村后松社主要路段

环境改造的建议

颜卫民

周呈发
柯少敏 农业农村局

海沧生态环境

局

海沧街道

建议 24
关于青礁村埭仔社主要路段

环境改造的建议

颜卫民

周呈发
柯少敏 农业农村局

海沧生态环境

局

海沧街道

建议 25

关于把锦里排洪渠纳入更大

范围的生态水系进行治理的

建议

林笔辉

等 5 人
柯少敏 农业农村局 海沧街道

建议 26
关于申请东屿社区发展集体

经济用地拟选址问题的建议

郑道德

等 10 人
柯少敏 农业农村局

嵩屿街道

城建集团农发

公司

资源规划局海

沧分局

建议 27
关于加快推进鳌冠社区集体

经济发展项目建设的建议
高武跃 柯少敏 农业农村局

嵩屿街道

城建集团农发

公司

资源规划局海

沧分局

建议 28

关于加快推进洪塘村乡村振

兴与集体经济发展项目融合

发展的建议

周助安 柯少敏 农业农村局

东孚街道

城建集团农发

公司

资源规划局海

沧分局

建议 29

关于尽快落实鼎美、芸美等五

村集体经济发展项目用地确

定的建议

王立

等 5 人
柯少敏 农业农村局

东孚街道

城建集团农发

公司

资源规划局海

沧分局



建议 30
关于转变思维改革，创新村集

体经济项目运作模式的建议
谢元荣 柯少敏 农业农村局

建设与交通局

城建集团农发

公司

财政局

建议 31
关于加快推进后井村集体项

目手续办理的建议

周亚辉

等 3 人
柯少敏 农业农村局

城建集团农发

公司
海沧街道

建议 32
关于后井村股份经济合作社

启动资金的建议

周亚辉

等 3 人
柯少敏 农业农村局 财政局 海沧街道

建议 33

关于协助古楼农场上瑶自然

村三落片地块找出合法发展

道路的建议

林永法 柯少敏 农业农村局 海沧街道

建议 34
关于对囷瑶村圳沟进行清淤

的建议

何革辉

等 3 人
柯少敏 农业农村局 海沧街道

建议 35
关于建设（改造）内坑防火道

路的建议

邱锦容、

邱智毓、

邱银敬、

林志民

柯少敏 农业农村局
资源规划局海

沧分局

建议 36
关于海沧农场干管人员社保

补缴的建议
何凌青 柯少敏 农业农村局

人社局

海沧街道

建议 37
关于海沧农场职工养老保险

补缴的建议
何凌青 柯少敏 农业农村局

人社局

海沧街道

建议 38
关于国营厦门第一农场职工

养老保险补缴事宜的建议
张为民 柯少敏 农业农村局

人社局

新阳街道

建议 39
关于继续启动贞庵村民服务

中心项目建设的建议
江金笔 柯少敏 农业农村局 嵩屿街道

建议 40
关于东屿社区避风坞船只整

治的建议
郑道德 柯少敏 农业农村局 嵩屿街道

建议 41
关于搬迁行政服务中心至“厦

门中心”的建议
林庸 苏亮文

行政审批管理

局

建议 42

关于新阳北路南侧(新垵段)

商业地块开发与周边用地规

划的建议

罗丽萍

等 10 人
章春杰 发改局

工信局（商务

局）

农业农村局

建设与交通局

资源规划局海

沧分局

土储公司

建议 43
关于设立“海沧企业日”的建

议

吴文飚

等 10 人
张善美 工信局 工商联

建议 44
关于有效发挥国家电子商务

产业基地示范作用的建议

吴小明等

6人
黄书枚

工信局（商务

局）

工商联

财政局（国资

办）

海投集团



建议 45
关于迁移改造建设青礁村菜

市场的建议

颜卫民

周呈发
黄书枚

工信局（商务

局）
海沧街道

建议 46
关于海沧公交候车亭设施维

护和运营管理的建议
吕娟 章春杰 财政局 建设与交通局 城建集团

建议 47
关于海沧人才政策税收的建

议
李世成 章春杰 税务局

组织部（人才

办）

人社局

教育局

工信局

建议 48
关于青礁村鸿江社主要路段

环境改造的建议

颜卫民

周呈发
卢少进 建设与交通局 农业农村局

海沧生态环境

局

海沧街道

建议 49
关于加快海沧鳌冠环湾道路

工程实施的建议
黄杭宾 卢少进 建设与交通局

资源规划局海

沧分局

城建集团

建议 50
关于加快启动建港西路建设

的建议

何革辉

等 3 人
卢少进 建设与交通局

征收中心

海沧街道

建议 51
关于提前将东孚南路的首末

端路口做好的建议
廖飞跃 卢少进 建设与交通局

区马指办

资源规划局海

沧分局

建议 52
关于提前验收东孚南路靠近

西二路这一路段的建议
廖飞跃 卢少进 建设与交通局

建议 53
关于在相关路段设置路灯、地

灯的建议
洪淑春 卢少进 建设与交通局 东孚街道

建议 54

关于完善 324 国道海沧段路灯

照明，解决群众夜间安全出行

需求的建议

李杈粒 卢少进 建设与交通局

建议 55
关于解决海沧农场自来水供

给管理问题的建议

何凌青

等 4 人
卢少进 建设与交通局

海沧街道

水务集团

建议 56
关于青礁村自来水抄表到户

的建议

颜卫民

等 3 人
卢少进 建设与交通局

海沧街道

水务集团

建议 57
关于推动兴港片区楼房加装

电梯工作的建议

余志强

等 3 人
卢少进 建设与交通局 海沧街道

建议 58
关于完善兴港花园片区路面、

人行道、店面广场改造的建议

程水平

等 4 人
卢少进 建设与交通局

财政局

海沧街道

海投集团



建议 59
关于完善兴港花园片区绿化

景观改造提升的建议

程水平

等 4 人
卢少进 建设与交通局

财政局

海沧街道

海投集团

建议 60
关于结合乡村振兴规划尽快

推动莲花洲公园建设的建议

张志坚

等 10 人
卢少进 建设与交通局

农业农村局

海沧街道

建议 61
关于提高农村翻改建审批效

率的建议
陈艺生 卢少进 建设与交通局 东孚街道

建议 62

关于尽快启动沧江古镇老街

危房整治，让“保护”与“安

居”并行的建议

林聪慧等

3人
卢少进 建设与交通局

文旅局

海沧街道

建议 63
关于适当放开农村自建房装

修的建议

林亚宁

等 4 人
柯少敏 城市管理局 各街道

建议 64
关于孚中央安置房选址的建

议
张为民 连维兴 区马指办

资源规划局海

沧分局

建设与交通局

建议 65 关于盘活边角地的建议 柯爱民 卢少进 建设与交通局 土储公司

建议 66
关于加强我区建筑垃圾资源

再利用的建议

林笔辉

等 3 人
卢少进 建设与交通局

财政局

海沧生态环境

局

城建集团

建议 67

关于协助古楼农场楼仔内利

用合法办理建筑废土处置许

可证填土地块的建议

林永法 卢少进 建设与交通局
资源规划局海

沧分局
海沧街道

建议 68
关于修复相关老化电线电缆

的建议
洪淑春 卢少进 建设与交通局

工信局

各街道

建议 69
关于农村电线光缆落地改造

的建议

许朱成、

许国栋
卢少进 建设与交通局

工信局

各街道

建议 70
关于提升新垵村中路北半段

与五角亭周边环境的建议

罗丽萍

黄志强

邱银敬

卢少进 建设与交通局
道交办

公安分局
新阳街道

建议 71

关于在锦里村东片村口至建

港路锦里村东片公交站点建

设人行天桥的建议

林亚宁

等 3 人
卢少进 建设与交通局 海沧街道

建议 72

关于在锦里村北片进村大道

至海沧区集成电路产业园路

段建设人行天桥或下穿通道

的建议

林亚宁

等 5 人
卢少进 建设与交通局 海沧街道

建议 73

关于锦里村村口（囷瑶村路

口、北市路口）增设人行天桥

或地下人行通道的建议

林笔辉

等 10 人
卢少进 建设与交通局 海沧街道



建议 74
关于在角嵩路建设一处地下

通道的建议

何革辉

等 3 人
卢少进 建设与交通局 海沧街道

建议 75
关于后井村修建专用应急村

道的建议

周呈发

等 10 人
卢少进 建设与交通局 海沧街道

建议 76
关于加强小区业委会管理的

建议
赵莉琴 卢少进 建设与交通局 民政局 各街道

建议 77
关于贞庵汽车修理厂项目用

地置换的建议
江金笔 卢少进 建设与交通局

资源规划局海

沧分局

土储公司

嵩屿街道

建议 78
关于在洪塘地铁站周边建设

基础教育设施的建议
洪淑春 连维兴 文旅局

教育局

东孚街道

建议 79
关于发展乡村旅游产业，助力

乡村振兴的建议
胡春恋 连维兴 文旅局

农业农村局

建设与交通局

东孚街道

建议 80 关于增加公办幼儿园的建议
李志清

等 6 人
苏亮文 教育局

资源规划局海

沧分局

建议 81
进一步加强和规范校外教育

培训和拓展机构管理的建议
吴文飚 苏亮文 教育局

建设与交通局

民政局

人社局

消防救援大队

公安分局

市场监督管理

局

建议 82

关于为海沧区建有特殊教育

资源教室的学校增设专职教

师编制的建议

高雅玲 苏亮文 教育局 区委编办

建议 83
关于为中小学教师减负的建

议
林庸 苏亮文 教育局

建议 84
关于保留东孚街道东埔社区

东埔小学学前班的建议
张文科 苏亮文 教育局

建议 85
关于教师租房或买房的实质

性优惠政策的建议
高雅玲 苏亮文 教育局

建设与交通局

人社局

建议 86
关于保护海沧中学东头山旧

校址的建议
林立新 苏亮文 教育局

建设与交通局

文旅局
海沧街道

建议 87
关于为海沧区东孚片区学校

增设科学教师编制的建议
高雅玲 苏亮文 教育局 区委编办

建议 88
关于做好拆迁村文化保护的

建议
林立新 连维兴 文旅局 民政局

征收中心

各街道

建议 89
关于保留各村居文化遗产的

建议
黄建春 连维兴 文旅局

征收中心

东孚街道



建议 90
关于做好拆迁村居历史文化

保护的建议
胡春恋 连维兴 文旅局

征收中心

东孚街道

建议 91 关于保留宗祠、古庙的建议
王立

等 5 人
连维兴 文旅局

征收中心

建设与交通局

资源规划局海

沧分局

东孚街道

建议 92

关于尽快开展海沧社区柯井

社涉侨建筑的保护利用工作，

打造海沧区全域旅游精品路

线的建议

张志坚

等 10 人
连维兴 文旅局

民政局

侨联

海沧街道

建议 93
关于加强乡村医生队伍建设

的建议
周助安 苏亮文 卫健局 人社局

建议 94
关于渐美村芦坑社拆迁的建

议
许国栋 连维兴 征收中心 海沧街道

建议 95 关于后井村整村拆迁的建议
周呈发

等 3 人
连维兴 征收中心 建设与交通局

海沧生态环境

局

海沧街道

建议 96
关于推进海沧农场公用房置

换中沧公寓工作的建议

何凌青

等 4 人
连维兴 征收中心 海沧街道

建议 97
关于临港新城拆迁户换房过

渡费问题的建议
郑道德 连维兴 征收中心 嵩屿街道

建议 98
关于东屿社区征拆问题的建

议
郑道德 连维兴 征收中心 嵩屿街道

建议 99
关于统一马銮湾拆迁项目赔

偿标准的建议

王立

等 5 人
连维兴 征收中心

建议 100
关于青礁村院前大河角建设

老人活动休息室的建议

颜卫民

周呈发
柯少敏 海沧街道 民政局

建议 101
关于东屿社区辅助房分配和

执行方案的建议

郑道德

等 10 人
连维兴 嵩屿街道 征收中心

建议 102
关于加强访源治理，依法打击

违法信访行为的建议
吴文飚 韦信斌 信访局


